
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal de ville de 
Desbiens tenue dans la salle des délibérations du conseil mardi le 3 avril 
2023, à 19h30, à laquelle il y avait quorum, sous la présidence de monsieur 
le maire Claude Delisle. 
 
Sont présents (es):  Monsieur le maire : Claude Delisle 
 
 Messieurs les conseillers : Marc Fortin 
  Gilbert Doucet 
  
 Mesdames les conseillères : Tania Côté 
 Suzie Gervais 
 
Est absent : Messieurs les conseillers Michel Allard 
  Gaétan Boudreault 
   
 
Également présent : Monsieur Mathieu Simard, directeur général 
 
Ouverture de la séance 

Monsieur le maire Claude Delisle constate le quorum et déclare la séance 
ouverte. 
 

35-04-23 Adoption de l’ordre du jour 

Monsieur le maire fait la lecture de l'ordre du jour comme suit: 
 

1) Ouverture de la séance;  

2) Adoption de l’ordre du jour; 

3) Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 6 février 2023 ainsi que 

des séances extraordinaires du 16 et du 20 février 2023; 

4) Demandes de subvention; 

a. École secondaire Curé-Hébert 

b. Cercle des fermières retiré par le conseil 

5) Entente de collaboration entre la municipalité de Desbiens et le ministère des 

Transports et de la mobilité durable du Québec pour les travaux 

d'infrastructure sur le pont de Desbiens; 

6) Engagement municipal en faveur de l’adoption de la mission des 

bibliothèques publiques de l’Unesco, laquelle valorise le développement et le 

maintien d’une bibliothèque publique de qualité; 

7) Autorisation pour la production de procurations afin autoriser Isabelle Leduc 

à avoir accès au comptes nécessaires à la réalisation de son travail; 

8) Demande de renouvellement de la résolution 56-05-22 entre la Ville et 

Octopus pour l’utilisation du stationnement du garage municipal pour la 

saison estival 2023; 

9) Demande de renouvellement de la résolution 059-04-12 concernant la 

disposition du centre communautaire en cas d'urgence pour la résidence 

Gérard Blanchet; 

10) Demande d’utilisation du débarcadère, baie et stationnements à proximité du 

Chalet Chasse et pêche dans le cadre de Festivalma; 

11) Résolution commune à faire suivre auprès de la SHQ de l’Office de 

l’habitation sud; 

12) Soumission de Réflexion paysage dans le cadre du projet Primada; 

13) Varia; 

  

14) Rapport des comités; 



15) Acceptation des comptes du mois; 

16) Période de questions; 

17) Clôture de la séance. 

Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par monsieur Gilbert Doucet et 
résolu à l'unanimité: 

 
D'accepter l'ordre du jour tel que lu et modifié. 

 

36-04-23 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 6, du 16 et du 20 
 février 2023; 

CONSIDÉRANT QUE des copies du procès-verbal de la séance ordinaire du 
lundi 6 février 2023 a été remise à chaque membre du conseil à l'intérieur du 
délai prévu par la Loi sur les cités et villes: 
 
Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par madame Suzie Gervais et 
résolu à l'unanimité: 
 
D'approuver le procès-verbal de la séance extraordinaire du 6 février 2023; 
 

CONSIDÉRANT QUE des copies des procès-verbaux des séances 
extraordinaires du jeudi le l6 février 2023 ont été remises à chaque membre du 
conseil à l'intérieur du délai prévu par la Loi sur les cités et villes: 
 

Il est proposé par madame Tania Côté, appuyé par monsieur Gilbert Doucet et  
résolu à l'unanimité: 
 
D'approuver les procès-verbaux des séances extraordinaires du 16 février 
2023; 
 
CONSIDÉRANT QUE des copies du procès-verbal de la séance extraordinaire 
du jeudi le 20 février 2023 a été remise à chaque membre du conseil à l'intérieur 
du délai prévu par la Loi sur les cités et villes: 
 
Il est proposé par madame Tania Côté, appuyé par madame Suzie Gervais et  
résolu à l'unanimité: 
 
D'approuver le procès-verbal de la séance extraordinaire du 20 février 2023; 

  
37-04-23 Demande de subvention/commandite 

 Demande d’aide financière de l’école secondaire Curé-Hébert 

CONSIDÉRANT QUE l’école secondaire Curé Hébert est en préparation de son 
Gala reconnaissance annuel le 11 mai prochain pour reconnaître les belles 
réussites de ses élèves; 
 
CONSIDÉRANT QUE ce gala offre des reconnaissances sous forme de 
bourses aux étudiants sur plusieurs plans soit académique, sportif et culturel; 
 
CONSIDÉRANT QUE l’école accueille plusieurs adolescents de notre ville; 
 
Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par madame Tania Côté et 
résolu à l’unanimité; 
 
D’accorder un montant de 250 $ pour la tenue de leur gala reconnaissance 
2023. 
 
 

38-04-23 Entente de collaboration entre la municipalité de Desbiens et le ministère 
des transports pour les travaux du pont de Desbiens 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Desbiens souhaite apporter des 
travaux sur le pont de Desbiens pour faire traverser une conduite d’eau vers la 
municipalité de Chambord;  

 
CONSIDÉRANT QUE le Ministère des Transports du Québec et de la Mobilité 
durable prévoit procéder à des travaux sur le pont de Desbiens; 



 
CONSIDÉRANT QUE la Municipalité devra elle aussi effectuer des travaux sur 
le pont dans le cadre de travaux d’aqueduc; 
 
CONSIDÉRANT QUE ces travaux permettront une amélioration du pont de 
Desbiens; 
 
CONSIDÉRANT QUE l’ensemble de ces travaux, sans collaboration des parties, 
pourraient créer des problèmes de circulation routière; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Municipalité veut diminuer au maximum les 
inconvénients de ces travaux pour les citoyens et l’industrie touristique; 
 
CONSIDÉRANT QU’UNE entente de collaboration peut être mise en place avec 
le Ministère des Transports et de la Mobilité durable afin que les travaux soient 
faits conjointement; 
 
CONSIDÉRANT QUE la participation financière du Ministère des Transports et 
de la Mobilité durable est essentielle à la réalisation du projet;  
 
EN CONSÉQUENCE :  
 
Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par madame Suzie Gervais et 
résolu a l’unanimité : 
 
QUE la municipalité de Desbiens accepte d’entamer des démarches auprès du 
Ministère des Transports et de la Mobilité durable afin de mettre en place une 
entente de collaboration visant à ce que les travaux d’aqueduc prévus soient 
réalisés en même temps que les travaux prévus dans la planification du 
Ministère des Transports et de la Mobilité durable pour le pont de Desbiens; 
 
ET QUE monsieur Claude Delisle, maire et monsieur Mathieu Simard directeur 
général, soient autorisés à signer toutes ententes en regard des présentes pour 
et au nom de la Municipalité. 
 

39-04-23 Engagement municipal en faveur de l’adoption de la mission des 
bibliothèques publiques de l’Unesco; 

CONSIDÉRANT QUE la bibliothèque publique, porte locale d'accès à la 
connaissance, remplit les conditions fondamentales nécessaires à 
l'apprentissage à tous les âges de la vie, à la prise de décision en toute 
indépendance et au développement culturel des individus et des groupes 
sociaux. 
  
CONSIDÉRANT QUE l’UNESCO encourage les autorités locales et nationales 
à s’engager activement à développer les bibliothèques publiques et à leur 
apporter le soutien nécessaire. 
 
CONSIDÉRANT QUE les services de la bibliothèque publique sont accessibles 
à tous, sans distinction d’âge, de race, de sexe, de religion, de nationalité, de 
langue ou de statut social. 
 
Il est proposé par madame Tania Côté, appuyé par monsieur Gilbert Doucet et 
résolu à l’unanimité que la municipalité de Desbiens adhère, par le biais de cette 
présente résolution municipale, aux missions-clés des bibliothèques publiques 
liées à l’information, l’alphabétisation, l’éducation et la culture proposées par 
l’Unesco : 
 

40-04-23 Autorisation pour la production de procurations afin d’autoriser Isabelle 
Leduc d’avoir les accès nécessaires à la réalisation de son travail; 

CONSIDÉRANT QUE madame Isabelle Leduc remplace présentement 
madame Annie Tremblay au poste d’adjointe administrative; 

 

CONSIDÉRANT QUE madame Leduc a besoin de communiquer avec 
différentes instances comme Desjardins ou les différents paliers de 
gouvernement; 

CONSIDÉRANT QUE ces instances demandent une procuration officielle pour 
discuter avec un nouvel employé; 



 

Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par madame Suzie Gervais et 
résolu à l’unanimité : 
 

D’autoriser la production de procurations au nom de madame Isabelle Leduc 
pour qu’elle ait accès à tous les portails concernant la réalisation de son travail. 

 

41-04-23 Demande de renouvellement de la résolution 56-05-22 entre la ville de 
Desbiens et le parc Octopus pour le stationnement. EN SUSPEND 

CONSIDÉRANT QU’avec la saison estivale qui approche l’ouverture du parc 
Octopus se prépare; 
 
CONSIDÉRANT l’engouement de l’an dernier pour le Parc Octopus, la direction 
générale demande à la ville de Desbiens le droit d’utilisation d’une portion de 
terrain au garage municipal, soit la zone 1, afin de mieux servir sa clientèle; 
 
Il est proposé par madame Tania Coté, appuyé par madame Suzie Gervais et 
résolu à l’unanimité : 
 
D’accorder à Parc Octopus le droit d’utiliser la zone 1, afin de mieux desservir 
sa clientèle au niveau du stationnement pour la saison 2023 et que cette option 
soit validée avec le conseil de ville de Desbiens à chaque année par la suite. 

 
42-04-23 Demande de renouvellement de la résolution 059-04-12 concernant la 

disposition du centre communautaire en cas d’urgence pour la résidence 
Gérard-Blanchet. 

CONSIDÉRANT la proximité de la résidence Gérard-Blanchet du centre 
communautaire; 
 
CONSIDÉRANT QUE cet établissement appartient à la ville de Desbiens; 
 
CONSIDÉRANT QU’en cas d’urgence la salle du centre communautaire peut 
accueillir tous les résidents et résidentes; 
 
Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par madame Tania Côté et 
résolu à l’unanimité : 
 
De renouveler l’entente existante et de permettre à la Résidence Gérard-
Blanchet d’avoir accès à la grande salle du centre communautaire en tout temps 
et qu’une clé leur soit remise dans l’éventualité qu’une évacuation d’urgence se 
présente. 
 

43-04-23 Demande d’utilisation du débarcadère, baie et stationnement à proximité 
du Chalet chasse et pêche dans le cadre de Festivalma. 

CONSIDÉRANT QU’une demande de la part de Festivalma nous a été envoyé 
concernant la possibilité d’utiliser le débarcadère de Desbiens pour le départ de 
la course de chaloupes à rames; 
 
CONSIDÉRANT QUE cet endroit à déjà été utilisé, dans le passé, pour accueillir 
la course; 
 
CONSIDÉRANT QUE l’activité à lieu le 8 juillet 2023 de 6 à 11h, 
 
CONSIDÉRANT QU’ils ont besoin d’espace pour accueillir les équipes, le public 
et les équipements; 
 
Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par madame Suzie Gervais et 
résolu à l’unanimité : 
 
D’accepter la demande des dirigeants du Festivalma et de permettre la tenue 
du départ du marathon Proco Festirame dans la ville de Desbiens soit au 
débarcadère à proximité du Chalet chasse et pêche. 
 
 

44-04-23 Résolution commune à faire suivre auprès de la SHQ et de l’Office de 
l’habitation sud 



RÉSOLUTION COMMUNE à faire suivre auprès de la SHQ  
 
À la suite d’une rencontre sollicitée par ces représentants des municipalités, 
auprès de la direction et du conseil d’administration de l’Office d’Habitation du 
secteur sud Lac-Saint-Jean Est, pour faire le point sur les relations tendues et 
improductives entre l’organisme et le Centre de services de l’OH Jeannois. 
Compte-tenu des explications et des faits présentés lors de cette réunion : 
 
 
L’OH secteur sud Lac-Saint-Jean Est réclame depuis plusieurs mois, auprès de 
diverses instances (conseiller en gestion, SHQ, ROHQ) de cadrer les rôles et 
responsabilités de chacune des parties (centre de services, OH secteur sud Lac-
Saint-Jean Est), expliquer clairement l’offre de services du centre et la manière 
dont les services seront mis en place et exécutés.  
La direction de l’Office déplore également les communications irrespectueuses, 
faites de manière souvent arrogante, sans ouverture au dialogue et teintées 
d’incivilités. 
 
 ATTENDU QUE la détérioration des relations de travail, ainsi que l’absence de 
suivis adéquats et de prises de décision sans consultation auprès de la direction 
de l’organisme, nuit à la bonne gestion de l’OH. 
De ce fait, la direction n’a eu d’autre choix que de suspendre tout travail ayant 
un lien avec le centre de services. (Sauf les sinistres) 
 
 ATTENDU que les administrateurs du conseil d’administration de l’OFFICE 
D’HABITATION DU SECTEUR SUD LAC-SAINT-JEAN EST ont été informés 
régulièrement, des problématiques engendrées par les intervenants du centre 
de services d’Alma et ont pu consulter le suivi documenté des interventions de 
ceux-ci, en lien avec l’organisme.  
 
ATTENDU que l’organisme est en droit de recevoir toute l’aide nécessaire pour 
administrer avec diligence ses ensembles immobiliers, ainsi qu’offrir un service 
de qualité à sa clientèle.    

 

ATTENDU que nous avons déjà rejeté la possibilité d’une fusion avec l’OH 
d’Alma (maintenant nommé Jeannois) lors de la mise en œuvre de notre propre 
Office et que nous refusons cette potentielle proposition. 
 
CONSIDÉRANT que les enjeux sont importants quant à la bonne marche des 
activités de l’OFFICE, les représentants des municipalités du secteur sud Lac-
Saint-Jean Est sont d’avis qu’une gestion optimale passe par la maîtrise de 
toutes les activités au sein de l’organisme.  
En regard de cette certitude commune, tous les représentants municipaux 
réclament la fin d’entente immédiate avec le Centre de services d’Alma et 
exige le rapatriement du budget versé à cette entité vers l’OH secteur sud Lac-
Saint-Jean Est, pour retenir les services de son propre directeur du service 
aux immeubles Classe 1. 
 
SUR Présentation de cette résolution devant le conseil de ville de la 
municipalité de Desbiens; 
 
Il est proposé par monsieur Gilbert Doucet, appuyé par madame Tania Côté et 
résolu à l’unanimité; 
 
DE réclamer une gestion entière de tous les services répartis au sein d’un 
Office d’Habitation, incluant notre propre directeur du service aux immeubles 
Classe 1, pour l’OH DU SECTEUR SUD LAC-SAINT-JEAN EST.  

 

45-04-23 Acceptation de la soumission de Réflexion paysage dans le cadre du 
projet Primada. 

CONSIDÉRANT QUE la ville de Desbiens a obtenu une subvention pour un 
projet de parc intergénérationnel grâce au Primada; 
 
CONSIDÉRANT QUE le projet est en dessous de 125 000$ donc il peut être 
donné en contrat gré à gré; 
 
CONSIDÉRANT QUE l’entreprise Réflexion paysage avait déjà élaboré le plan 
du parc; 
 



CONSIDÉRANT QUE cette entreprise a donné une soumission d’un montant 
raisonnable; 
 
Il est proposé par madame Tania Côté, appuyé par monsieur Gilbert Doucet et 
résolu à l’unanimité :  
 
D’accepter la soumission de Réflexion paysage d’un montant de 45 596.21$ et 
de leur octroyer le contrat de conception du parc intergénérationnel. 
 
Rapport des comités 

Régie des incendies 
Lors de la dernière réunion de conseil d’administration ils ont remis le rapport 
d’analyse de la tempête du 23 décembre 2022 et le rapport financier 2022.  
 
Une nouvelle carte de couverture a été présenté qui vise à avoir 8 pompiers en 
15 minutes en cas d’urgence. La caserne de Desbiens aura sa carte bientôt. 
 
Le 6 avril il y aura une réunion de négociations pour les chefs et les capitaines. 
 
Au mois d’avril il y aura des cours d’officiers pour les pompiers. Un cours coute 
environ 6000$ par personne. Normalement les casernes engagent des 
pompiers, ils les forment à l’interne pour voir s’ils aiment le travail avant de les 
inscrire à ces cours. 
 
Pour la prochaine réunion une demande sur les effectifs disponibles et les 
départs à la retraite a été formulé. 
 
La caserne de la ville de Desbiens a besoin d’une génératrice et une radio et un 
commutateur de transfert électrique. 
 
Résidence Gérard-Blanchet 
Lors de la dernière rencontre du conseil d’administration, ils ont nommé 
madame Esther Dufour comme directrice générale et madame Karine Bérubé 
comme coordonnatrice.  
 
Renouvellement de l’entente en cas d’urgence pour l’utilisation du centre 
communautaire. Vérifier avec la sécurité publique à savoir si nous devons avoir 
une génératrice au centre communautaire si urgence il y a. 
 
Comité de la culture de la MRC 
La politique régionale de la culture arrive à échéance des exercices ont été fait 
par le comité pour la future politique qui sera effective au début de l’été. 
. 

46-04-23 Acceptation des comptes du mois 

Les comptes du mois de mars ont été présenté lors du conseil mais seront 
approuvés lors de la vérification avec monsieur le conseiller Michel Allard : 
 

 D’approuver la liste des déboursés du 1er mars 2023 au 31 mars 2023, totalisant 
un montant de 106 942.72 $ réparti comme suit : 
 
 
Chèque du mois : 106 942.72 $ 

 Facture payée par Accès D : 15 253.64 $  

 
 
Période de questions 

Les sujets abordés lors de la période de questions ont été ceux-ci : 
 

• Travaux de la conduite d’eau avec Chambord; 

• Étude de la station de pompage avec MSH; 

• Investissement pour la station de pompage; 

• Détail sur la dette du 648 000$ pour la taxe spéciale; 

• La normalité de la modulation de la taxe spéciale selon le rôle 
d’évaluation; 

• La date prévue de la fermeture d’année 2021; 

• Inquiétude des citoyens versus une possible taxe spéciale pour l’an 
prochain; 



• Frais d’avocat imputés à la ville concernant le dossier CKAJ; 

• Consultation publique pour le dossier Rexfort annulée; 

• Explication de la situation financière du Cercle des fermières et 
demande d’aide pour le paiement du loyer; 

• Question sur le fait que la ville n’a pas eu de permis pour la 
construction du Dôme; 

• Prévision d’un troisième voyage sur la Romaine pour aller chercher des 
chaises et un garage (voyage annulé); 

• Demande du parc Octopus pour savoir si les assurances sont avisées 
du partage de service MISE DE LA RÉSOLUTION EN SUSPEND 

 
Les citoyens présents ont eu les réponses à leurs questions  
 
S’il y a lieu, des suivis seront ultérieurement donnés. 
 
 

 Clôture de la séance 

 Sur proposition de Madame Tania Côté, monsieur le maire Claude Delisle 
déclare la clôture de la séance à 20h18. 

 
 
 
 
 
Claude Delisle  Mathieu Simard 
Maire  Directeur général 


